

# 裁判员制度説明会(令和5年度) 集計結果

## 学 生

### 1 学年

高校1年	高校2年	高校3年		計
0	18	2		20

### 年齢

16歳	17歳	18歳	無記入	計
4	12	3	1	20

### 2 裁判所で裁判の傍聴をしたことはありますか？

はい	0
いいえ	20

### 3 裁判员制度について、学校などで学んだことはありますか？

	計	高校2年	高校3年
はい	13	11	2
いいえ	7	7	0

### 4 令和5年1月から、18歳・19歳の方も裁判员に選ばれる可能性があることは知っていましたか？

	計	高校2年	高校3年
はい	9	9	0
いいえ	11	9	2

### 5 4の質問で「はい」と答えた方は、何を通じて知りましたか？

新聞で	
テレビで	4
インターネットで	2
学校などの授業で	
家族や友達との話で	
その他	3

※気になって自分で調べた1、はり紙で見た2

### 6 説明会に参加する前の、裁判员制度に対する印象を聞かせてください。(複数回答)

	計	高校2年	高校3年
大変そう	6	5	1
責任が重そう	12	10	2
学校等を休まないといけないなら、あまりやりたくない	0	0	
自分にできるのか不安	11	10	1
あまりピンときていない	2	2	
よい経験になりそう	10	10	
選ばれたらやってみたい	8	8	
その他 ・ショックな内容が多そう(高3)			

7の1 説明会に参加してみて、裁判員制度に対する印象は変わりましたか？

変わらなかった	3
なんともいえない	3
変わった	14

7の2 裁判員制度について、どのように変わったか、教えていただけますか？

(※原文のまま)

高校2年	元々、よい経験になりそうだと思っていたので、今回の説明会に参加して、よりやってみたい気持ちが強くなった。
高校2年	難しそうだし、話し合いが苦手だから、自分には向いていないだろうと思った。情に流されそう。
高校2年	裁判員制度によって裁判に参加できる確率はとても低く、直接的に司法と関わることができる大変貴重な機会であり、分からないことがあれば詳しく説明を受けることができると知ったので選ばれたらぜひ参加したいと思った。
高校2年	あまり選ばれたくないと考えていたが、参加したくてもできないこととすごい確率で選ばれることを知って、選ばれた際は参加したいと感じた。
高校2年	すごく大変で責任が重いというのが改めて分かったが、貴重な体験だと聞いてやってみたいという気持ちが大きくなった。勉強のモチベーションにもなった。考え方が変わる本当に貴重な体験、人生何事もやってみようと思う。
高校2年	ただ一般人が選ばれて裁判に参加するだけと思っていたが、判決を出すために話し合ったり、一人ひとりが考えていて、単純なものではないと思った。
高校2年	意見交換会の話聞いて、「自分が何かしたのか」と不安な気持ちから、最終的に「参加してよかった」と思ったことを知り、より参加してみたいなと思いました。
高校2年	裁判員をするのは大変そうだが、貴重な体験でもあるし、どのようなしくみで行われるかを知ることができるため、選ばれた時はしてみたいと思った。
高校2年	裁判員制度は大人がするものだと思っていたけど、今回の成人年齢の引き下げによって18歳からも選ばれるようになって身近なことなんだと感じた。
高校2年	裁判員制度と聞いて難しいイメージしかなかったけれど、選ばれたらやってみたいと思った。もっと自分たちの身近な存在なんだと感じた。
高校2年	裁判員経験者の方々の意見を聞くまでは、怖いな、したくないなと思っていたが、話を聞いて、とてもいい経験になりそうなので選ばれたらしてみたいと思った。
高校2年	量刑を決めるときに自分の意見も反映されると思うと罪悪感があるなと思った。
高校2年	今まで裁判員制度には大変そうというイメージが強かったけれど、法律のことに詳しくなくても教えてもらえるという説明を聞いて安心した。もし選ばれたら辞退せずにぜひやってみたいと感じた。
高校2年	選ばれる確率がとても低いと分かったので、もし選ばれたら参加したいと思った。経験者の話を聞いて、裁判を通して人前で話すことが苦手でも回数を重ねるうちに全体がまとまって、沢山話せるようになった人がいたので、是非参加して、たくさんの経験をつくりたいと思った。また、何事も経験することが大切だと言っていたので、選ばれたらやってみたいと思った。

高校 2 年	裁判員に選ばれたら、被告人から恨まれたり、法律に沿って裁判ができていないか不安だったけど、辞退することも可能であり、個人情報を守られることを知って安心した。
高校 3 年	裁判員等経験者の方が良い経験で硬くなかったとおっしゃっていて、リラックスして話し合いができることを知ることができた。選ばれたらやってみたいと思った。
高校 3 年	裁判員経験者の方の話で、専門用語が飛び交い、証拠の少ない事件だと難しいというのを聞いたが、人生経験になることも聞いたのでやってみたいと思った。

## 8 説明会に参加した感想

(※原文のまま)

高校 2 年	裁判員に選ばれた人の意見を聞くと、悩んだという意見もあったけど、裁判に参加して良かったと思った人が多くてびっくりした。貴重な意見を聞いて、説明会に参加できて良かった。
高校 2 年	裁判員等経験者の意見交換会の時、もう少し話が聞けるようにしてほしい。
高校 2 年	意見交換会でより詳しい経験談を聞いてよかった。もし自分が選ばれたら、事前に裁判員について少しでも勉強して評議の時に意見をしっかり持って流されないようにしたいと思った。
高校 2 年	経験者の意見交換会が聞き取りにくい場面があったので、もう少しマイクの音を上げてほしい。大学生になったら傍聴等もしてみたいと思った。
高校 2 年	今回説明会に参加して、これまで「裁判員制度」という言葉だけを知っているだけで、詳しいことは知らなかったけど、裁判員の選び方や人数などの説明や、実際裁判員を経験した人の話を聞くことで、より「裁判員制度」について知ることができました。もし今後選ばれることがあったら積極的に参加しようと思います。
高校 2 年	裁判員裁判を経験した人しか話せない生の声が聞いてよかった。
高校 2 年	学校では学べない深い所までお話しいただけて、とても貴重な経験になった。裁判員等経験者の方々の意見は説得力があって興味深かった。
高校 2 年	裁判員制度は自分が思っているよりも身近な存在であることに気づけて良かったです。裁判員制度と聞いてどこか重く感じる点もあったのですが、裁判員制度、裁判官、検察官などの立場からのお話を聞いて興味が芽生え、参加してみたいなと思いました。
高校 2 年	実際に裁判員を経験した人の話を聞いて、自分が被告人の刑を決めていいのかと不安に思っていたと言っていて、とても責任があるものなんだと思った。
高校 2 年	どの説明も分かりやすく、経験者の方々の話も聞くことができとてもよかった。
高校 2 年	意見交換会の際に、音声聞き取りづらい部分があったので、そこは少し分かりにくかったです。また、様々な資料を用意して下さり、分かりやすかったです。ありがとうございました。
高校 2 年	経験者の話を聞いて、これから生きていくうえでの大切なことがわかったと思う。経験が大切なこと、チャンスがあれば前向きに考える、が印象に残った。
高校 2 年	もう少しイラストや画像を使って説明したらもっと分かりやすい。すごく貴重なお話が聞いて理解が深まった。

高校2年	裁判員制度に参加した人みんなが制度に対して気軽に参加できて肯定的な意見が多くて、かまえる必要がないと思った。
高校2年	スライドの方では選ばれる確率について詳しく説明していて分かりやすかった。意見交換会では裁判員経験者の方々がいて、色々な意見を聞いて裁判員についてよく分かった。
高校2年	裁判員制度という、教科書では数ページだけの説明だけでは分からないことを今日説明会を受けて体験者の話も聞くことができ裁判員制度への理解をより深めることができました。
高校2年	初耳のことが多く、驚きが止まらなかった。
高校2年	実際に経験者の声でさまざまなことについて聞くことができ、良い経験になりました。ありがとうございました。ただ、人によって聞き取りにくい方がいらっしまったので、せっかく貴重な話をされているのにもったいないと思いました。もしお手数でなければ文面での資料があると、より理解が深められると思います。
高校3年	最初に裁判員制度の基本的な説明を聞いて、その後に裁判員経験者の意見交換会を聞いたので、とても理解しやすかったです。

# 裁判员制度説明会(令和5年度) 集計結果

## 教 員

### 1 担当クラス

高校1年	高校2年	高校3年		計
	1			1

### 2 担当科目

公民	1
----	---

### 3 裁判所で裁判の傍聴をしたことはありますか？

はい	1	※1回傍聴経験ありとのこと
いいえ		

### 4 令和5年1月から、18歳・19歳の方も裁判員に 選ばれる可能性があることはご存じでしたか？

はい	1
いいえ	

### 5 裁判员制度について説明などをする際、苦勞することは ありますか？

ありません	1
あります	

### 6 説明会に参加する前の、裁判员制度に対する印象を聞かせてください。(複数回答)

	計	
大変そう	0	
責任が重そう	0	
学校等を休まないといけなければ、あまりやりたくない	0	
自分にできるのか不安	0	
あまりピンときていない	0	
よい経験になりそう	0	
選ばれたらやってみたい	1	1

### 7 説明会に参加してみて、裁判员制度に対する印象は変わりましたか？

変わらなかった	1
なんともいえない	
変わった	

### 8 説明会に参加した感想

(※原文のまま)

教員	こちらからの質問に丁寧に答えていただきありがとうございました。裁判员制度に関する理解・関心が高まったと思います。経験者の話を直接若い人に聞かせることができたのは貴重でした。
----	--